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ACTA NO 18 (CORPORACIÓN 2019-2023
C ORDINARIA DEL PLENO DE LA

JUNTA MUNICIPAL UNIVERSIDAD CELEBRADA EL DIA 1 DE MARZO DE 2023

En la Ciudad de Zaragoza, a las 19,00 horas del día 1 de Marzo de 2023 previa convocatoria al
efecto se celebra sesión ordinaria del Pleno de la Junta Municipal Universidad del Excmo.
Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Plenos de la Junta Municipal Universidad , C/
Domingo Miral-5. Preside el Pleno, la Concejal Presidenta de la Junta Municipal, Da Paloma
Espinosa Gabasa. Actúa como Secretario el Jefe de Unidad Administrativa de Junta Municipal
Universidad, Luis M. Ramón Beltrán.

D’ Paloma Espinosa Gabasa
L

D’ Inés Aranda Pérez
D. Pedro Baranda Villarrova
D. Tomás Ribas Magaña
D. José Antonio Fuertes Vleio
D. José Antonio González
D. Pablo Sánchez Díaz
D. Silvano Cortés Gómez
D. Javier Pérez Ciria

Miembros del Pleno asistentes:
Conceial Presidenta Junta Municipal
Vocal Partido Popular
Vocal Partido Popular
Vocal Partido Popular
Vocal Partido Popular
Vocal ZEC
ReDresentante de A. W. Arco Iris
ReDresentante de A. W. Agustina de Aragón
ReDresentante de A. W. San Braulio
Representante de A. W. Fernando el Católico

Virl lia Muñoz Chueca
Alba Pérez Sevilla
Abel Aietes Cónsul
Fermín Gracia Llanes
Maru Morales Ruberte

Excusan su ausencia:
Vocal PSOE
Vocal PSOE
Vocal PSOE
Vocal Ciudadanos
A.VV. La Huerva

Oficial
Invitado:

Policía Local

Una vez constituido el Pleno con el quorum necesario y con los requisitos formales exigibles, la
Concejal Presidenta de la Junta Municipal Universidad abre la sesión para tratar los puntos del
Orden del Día:

1.- Aprobar, en su caso, el acta de la sesión anterior de 15 Diciembre 2022.
Unanimidad.

2.- Reconocer a la Asociación de Comerciantes del Sector de Fernando el Católico como
entidad organizadora de las Fiestas de San Juan Distrito Universidad 2023.
Unanimidad.
La Concejal Presidenta quiere agradecer a la Asociación de Comerciantes la colaboración y el
trabajo en la organización de las Fiestas y en la dinamización del pequeño comercio en el
Distrito Universidad.
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3.- Informe y propuestas, en su caso de la Concejal Presidenta.
a

3.1.- La Presidenta informa de diversos asuntos.
Agradece la asistencia de vocales y prácticamente todas las entidades y asociaciones que
asisten a este Pleno, a la mesa de comunicación y ajuste sobre el proyecto del Río Huerva. Un
proyecto que en su primer tramo aborda la actuación en nuestro distrito, entre el Puente Blasco
del Cacho y el Puente Emperador Augusto para la que ya hay financiación europea 1,6 millones
de euros y en la que el Ayuntamiento, a cargo de presupuesto municipal abordara los problemas
de saneamiento, los aliviaderos del río y el tanque de laminación para recoger el agua de las
tormentas. Es una buena noticia para Zaragoza que ha competido con numerosas ciudades del
resto de España y hayamos conseguido la financiación por la calidad del proyecto. Sin duda una
actuación muy necesaria y ampliamente reivindicada desde hace años, porque conectará las
márgenes del río algo que sera beneficiosos para los vecinos, dado el importante número de
colegios y comercios que hay en ambas orillas. La fecha prevista de finalización de las obras
será en diciembre de 2025. Ahora, se ha presentado una segunda solicitud de fondos europeos
para el tramo restante hasta Gran Vía, y entre Miguel Servet y la desembocadura del río en el
Ebro. Se estima que esta segunda parte del proyecto tiene un presupuesto de 14 millones de
euros y se han solicitado ayudas europeas de hasta 4.

Sobre la operación asfalto que se va a llevar a cabo hasta marzo en Universidad se van a hacer
la calle Huerva, entre calle La Luz y Lasala Valdés, y Fernando el Católico, entre Serrano Sanz y
Pza. Emperador Carlos. Luego continuará en verano

Comenta también que el 4 de marzo a las 18 horas se realiza en el centro cívico con la
colaboración de la Junta, el primer festival musical inclusivo. Este concierto solidario está
organizado por la escuela inclusiva del sector deportivo del Stadium Venecia “Te animas
jugando”, destinada a integrar en el deporte a personas con diversidad funcional, y la fundación
del sector social “Ser Más“, destinada a fomentar la inclusión social de las personas con
discapacidad intelectual y del desarrollo y el apoyo a las familias y como digo con nuestro apoyo
como Junta.

En este punto del informe, la Presidenta quiere reprobar las declaraciones del Portavoz del
grupo municipal socialista. El pasado 10 de febrero el Grupo Municipal del Partido Socialista,
salió en rueda de prensa a lanzar insinuaciones infundadas poniendo en duda el trabajo de los
técnicos municipales, con el único objetivo de parar el proyecto del centro de convivencia para
personas mayores de Universidad. Señala que parece ser que no le interesa que este Gobierno
haya avanzado en un proyecto tan importante y necesario como es nuestro centro de mayores.
En la respuesta a esas insinuaciones de fraccionamiento de contrato, les instó a acudir a los
tribunales si realmente creían que existían esas irregularidades, algo que por supuesto no han
hecho, porque sus declaraciones unicamente eran especulaciones y falsedades. Indica que no
se va a extender mucho en lo que considera que es una pataleta y además un sin sentido
puesto que a la vez que se nos acusaba, se reconocía que los importes de los contratos
entraban dentro de los limites legales establecidos. Manifiesta que deben de dejar de difamar y
de lanzar estas insinuaciones ya que como se les dijo deberían ponerse del lado de los vecinos
y no dedicarse a intentar boicotear proyectos tan importantes como este. Por eso he creído
conveniente incluir este punto en el orden del día para reprobar esta actitud y ratificar
nuevamente el apoyo unánime del distrito a este proyecto.

La Presidenta informa que la inauguración del centro a la que están invitados todo los
presentes, es el viernes día 3, a las 11,45h. El acto consistirá atención a medios de
comunicación por parte del Alcalde y de la Presidenta del distrito, visita a las instalaciones del
Alcalde, concejales asistentes, vocales y un representante por asociación. Mientras el resto de
invitados pasaran al salón de actos donde se proyectaran unos videos y habrá una actuación de
jotas. Terminaremos la mañana con un aperitivo para los alrededor de 300 asistentes.
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Por la tarde habrá una jornada de puertas abiertas y una actuación a las 5 de Lola Moreno y
Miguel Angel Arregui. Tanto para la mañana como para la tarde es necesario recoger sendas
invitaciones, ya que serán necesarias para acceder al salón de actos.

El centro desde el sábado tendrá el horario habitual de 10 a 21 horas de lunes a domingo ya
partir del día 13 ya tendrá talleres. Por el momento durante todo el mes de marzo, con entrada
libre hasta completar el aforo. Y también durante el mes marzo podrán inscribirse en los cursos
que ya con plaza empezarán el 10 de abril. Cursos de comunicación y cultura, de desarrollo y
expresión artística y de salud y calidad de vida, que tienen como objetivo promover el
envejecimiento activo y saludable, para contribuir a mejorar la autonomía personal en la vida
diaria de las personas mayores. Desde el viernes funcionará el servicio de cafetería de lunes a
domingo y el comedor esperemos lo esté a lo largo de este mes, una vez tengamos los trámites
necesarios en proceso del Gobierno de Aragón. Los próximos días 7, 8 y 9 de marzo a las 10 de
la mañana en el salón de actos del centro de convivencia se realizarán unas charlas informativas
para dar a conocer las actividades y los servicios del centro, para que las personas mayores del
Distrito Universidad conozcan y empiecen a disfrutar de su centro municipal de convivencia, hoy
por fin ya una realidad.

Sr. Pérez Ciria, A. W. Fernando el Católico quiere hacer constar el apoyo y el reconocimiento a
la Presidenta, Da Paloma Espinosa, por el trabajo y el mucho interés que ha tomado para
conseguir que haya un Centro de Mayores en el Distrito Universidad, único Distrito que no tenía
este equipamiento tan necesario y que era una reivindicación histórica de los vecinos.
La Presidenta agradece las palabras del Sr. Pérez Ciria y añade que hay que agradecer a la
decisión del Alcalde de Zaragoza para sacar adelante este Centro de Mayores. También hay
que reconocer el agradecimiento a las Asociaciones de Vecinos, Entidades Ciudadanas,
Vocales, antiguos Concejales que a lo largo del tiempo han reivindicado este equipamiento tan
necesario. Es un mérito de todos sin color político y que todos vamos a poder disfrutar,
El Sr. Sánchez de la A. W. Agustina de Aragón pregunta por una nueva biblioteca. La
Presidenta le informa de estas cuestiones, comentando que intentará que haya una nueva
Biblioteca en el Distrito.

Sobre el resto de cuestiones a informar, relación de resoluciones e informes, se han enviado
junto a la convocatoria y son las siguientes.

3.2.- Dar cuenta resolución de la Presidenta relativo al traslado de contenedores en C/ San Juan
de la Cruz -18 (90283-2022).

3.3.- Dar cuenta de la concesión de uso de los espacios escolares a la AMPA del Colegio
Público Cesáreo Alierta (4219-2022) y (93095-2022).

3.4.- Dar cuenta de informe sobre instalación de carrusel en Plaza San Francisco.

3.5.- Dar cuenta informe de la Oficina Jurídica de Servicios Públicos y Movilidad sobre velocidad
bicicletas y patinetes en zonas de convivencia. (89187-2022)

3.6.- Dar cuenta informe del Servicio de Policía Local sobre circulación indebida a vehículos de
movilidad personal en el Paseo de Fernando el Católico.

3.7.- Dar cuenta informe de Servicio de Parques y Jardines para reparación alcorque en Paseo
Fernando el Católico-65.

3.8.- Dar cuenta decreto del Consejero de Participación y Relación con los Ciudadanos
inscribiendo en el Censo Municipal de Entidades a la entidad Asociación Científica de
Enfermería Integrativa de Zaragoza, adscribiéndola a la Junta Municipal Universidad.
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3.9.- Dar cuenta escrito del Servicio de Distritos adscribiendo a la Asociación para la integración
y la convivencia en la Junta Municipal Universidad por cambio de dirección social.

3.10.- Dar cuenta informe del Servicio de Conservación de Infraestructuras en el sentido de que
se ha realizado la reparación del suelo de madera situado en la Plaza Eduardo Ibarra, junto al
antiguo espacio bebé.

3.11.- Dar cuenta informe del Servicio de Conservación de Infraestructuras sobre rebaje de
bordillos en zonas de C/ Moncasi, Juan Pablo Bonet y adyacentes.

3.12.- Dar cuenta informe del Servicio de Conservación de Infraestructuras con las obras
realizadas en calles del Distrito.

3.13.-Dar cuenta informe Policía Local sobre terrazas en Distrito Universidad

3.14.- Dar cuenta informe de la Oficina de Gestión del Espacio Urbano sobre limitación de
precios en quioscos en Parque José Antonio Labordeta.

3.15.- Dar cuenta informe de la Oficina de Gestión del Espacio Urbano sobre quiosco de la Plaza
de San Francisco en el sentido que está pendiente de ejecutarse la licencia urbanística para su
acomodación a las exigencia del Pliego de Condiciones.

3.16.- Dar cuenta informe del Servicio de Policía Local sobre la no recogida de excrementos de
perros en la calle Dr. Alcay.

3.17.- Dar cuenta informe del Servicio de Cultura sobre escudo Reino de Aragón en
monumento de Fernando el Católico.
El Pleno queda enterado

4.- Informe y propuestas Coordinadora de Cultura y Educación.

D’ Inés Aranda, Coordinadora de la Cultura, da cuenta de la reunión celebrada el día 21 de
Febrero de 2023, en la que se trataron los asuntos de los que da cuenta:
- Se ha representado la obra “que es mi barco” de la Asociación llógica en el Centro Cívico
Universidad el día 24 de Diciembre.
- Se ha celebrado los concursos de concursos navideños de cuentos y relatos y tarjetas de
Navidad. Se han entregado los premios el día 12 de Enero en el Centro Cívico con la
actuación de Javi el Mago. Ha habido una gran participación de los centros de enseñanza
no universitaria, además del Aula Hospitalaria del Hospital Clínico, Quiere agradecer a las
personas que han participado y a los miembros de los jurados por su trabajo y colaboración.
- El día 16 de Febrero se ha colaborado con la Casa de Juventud con el Musical Carnival en
el que se han realizado talleres, maquillaje, pasacalles y juegos.
- Da cuenta de la Conferencia prevista por Silvano Cortés el día 22 de Febrero sobre la
España vaciada.
- El día 5 de Marzo se llevará a cabo una obra de teatro “lucha como una princesa”, en el
Centro Cívico Universidad por el grupo teatral Inquartata Teatro para niños de 5 a 10 años.
- Se llevará a cabo los días 11 y 18 de Marzo el ciclo de Música Sacra en las Iglesias de
San Juan de la Cruz y del Perpetuo Socorro.
- La Asociación Sin Límites comentan el éxito del II ciclo de sensibilización sobre altas
capacidades que ha podido a realizarse gracias a la colaboración de la Junta Municipal
Universidad .
- La representante de la Asociación cultural Liberi Minerva ofrece sus actividades o
recreaciones romanas, charlas, talleres. etc.
- El representante de la Asociación llógica propone actividades abuelos nietos en torno al
día internacional de la familia en el Distrito durante la semana del 15 al 21 de mayo.
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La Directa del Centro Cívico ha realizado un ciclo de jazz . La última actuación de jazz que
va dirigido a los niños tendrá entrada libre gratuita y está patrocinado por la Junta Municipal
Universidad.
El Pleno queda enterado.

5.- Informe y propuestas de la Comisión de Urbanismo

El Vicecoordinador de Urbanismo y Servicios Público, D. Tomas Ribas, da cuenta de la
reunión celebrada el día 21 de Febrero.
- Informa sobre la reunión que tuvo lugar sobre las riberas del Río Huerva. Los técnicos
informaron del proyecto que van a realizar en las orillas del Río Huerva. Parece un proyecto
muy favorable que se realizará con los fondos europeos que ha conseguido el
Ayuntamiento de Zaragoza. En este sentido da cuenta de la propuesta de la Asociación
Artistas Plásticos Goya sobre un proyecto de arte en las riberas. Cuando la Asociación
remita el proyecto se enviará al Departamento correspondiente de Urbanismo.
- Informa sobre la contestación que se dió a la petición del escudo de la escultura de
Fernando el Católico.
- Informe sobre los 120 locales que han hecho Policía Local. De momento han hecho 30. Se
elaboró informe sobre las terrazas del Distrito de la calzada y Stop Ruidos quiere saber
cuando se retiran de la calzada.
- Patinetes y bicicletas. Es poca la visibilidad del cartel en Plaza San Francisco, Fernando el
Católico quedando conformes en poner las bandas disuasorias a ambos lados e iluminar la
señal por donde hay que ir.
- Excrementos y animales. Policía Local pasará y Limpieza pública la zona en todos los
parques de la zona.
- Rebaje de bordillos en C/ Maestro Estremiana.
- La Sra. Morales, A.W. La Huerva, agradece el rebaje de bordillos en la zona de Moncasi,
C/ Maestro Estremiana.
- El Sr. Sánchez, A. W. Agustina de Aragón, paso peatones intermitentes en semáforos que
se ponga pulsador. Se queja por excrementos de perros en todos los parques del Distrito.
- El Sr. Ribas informa de la reunión mantenida por el Consejo de Salud Fernando el
Católico, donde se reclama la mejora de las infraestructuras del Centro. Se ha quedado
pequeño y no funcionan correctamente algunos equipamientos, como el ascensor que
perjudica a las personas mayores o con problemas de movilidad. Han enviado un borrador
con las deficiencias observadas. Se comentó en la reunión que es competencia de la
D.G.A
El Pleno queda enterado.

6.- Ruegos y Preguntas de los Miembros del Pleno
El Presidente de la A. W. Fernando el Católico comenta las deficiencias en la iluminación
de la recientemente renovada C/ Latassa.

La portavoz de la Casa de Juventud comenta las actividades previstas realizar en este
semestre.

La Sra. Pascual comenta la posibilidad de realizar un voluntariado de mayores.

La sesiól inalizó a las 20,45 horas
)za, 1 Marzo 2023I.C

La Concejal Presidenta
Junta Municipal Universidad

Fdo Luis @\RaWn Beltrán Fdo: Paloma EsDinosa Gabasa
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